



Alumno: Luis Eduardo Villatoro Constantino

Maestra: Daniela Monserrat Méndez Guillen

Materia: Nutrición y medicina alternativa

Actividad: Cuadro sinóptico

Quinto cuatrimestre

HISTORIA DE LA MEDICINA TRADICIONAL

CARACTERÍSTICAS GENERALES DE LA MEDICINA TRADICIONAL Y NATURAL

La medicina natural y tradicional forma parte del acervo cultural de la humanidad, y se ha desarrollado en muchos países con características propias, en franca tendencia a los recursos disponibles en ellos, sobre la base, además, de la idiosincrasia de sus habitantes.

Inicios de la medicina natural el origen de las ciencias médicas se remonta en los tiempos y es confundido, por una parte, con el empirismo y, por otra, con la superstición.

RAMAS DE LA MEDICINA NATURAL Y TRADICIONAL

- Fisioterapia
- Hidroterapia
- El ejercicio terapéutico o masaje
- Dietoterapia o tratamiento dietético
- Acupuntura
- Terapia floral
- Fitoterapia

LAS PLANTAS MITO Y MAGIA

desde los tiempos más remotos el ser humano ha creído que las flores y las plantas tienen propiedades mágicas capaces de actuar en nuestro favor o en nuestra contra dependiendo del uso que les demos

Plantas con propiedades mágicas de la época antigua:

- La granada
- Romero
- Fresa
- Ruda
- Rusco
- Orégano

EL LEGADO DE LA ANTIGÜEDAD LA MEDICINA DEL EGIPCIO

ESCRITURA

Las tres formas fueron la hieroglífica, la hierática y la demótica.

La escritura hieroglífica, para muchos una de la más bellas, fue descifrada en la piedra de Rossetta hallada en la localidad de ese nombre, actual Rashid, en la región del delta del Nilo.

La hierática, forma cursiva y abreviada de la hieroglífica y que se extendió a partir del Imperio Medio.

PRINCIPALES PAPIROS MÉDICOS

La mayor parte de los conocimientos que se tienen de la medicina egipcia se han obtenido de papiros, en particular de dos: del de Edwin Smith y del de Ebers. El primero es de algo más de 4,5 metros de largo, el segundo tiene un poco más de 20 metros

El papiro consta en su mayor parte del Libro sobre las heridas. El papiro de Ebers es un texto completo. Su primera traducción, hecha por Joachim, es de 1890. Se trata de un compendio de medicina.

MEDICINA

El hecho más sobresaliente de la medicina egipcia arcaica es la separación de los elementos religioso, mágico y empírico. Había, por lo tanto, sacerdotes, magos y médicos, y el ciudadano podía recurrir a uno u otro

Los médicos se formaban en los templos, y había un sistema jerarquizado de rangos: el Médico, el Médico Jefe, el Médico Inspector y el Médico Superintendente. Los médicos de palacio tenían un Señor. Por encima de todos estaba el Médico Mayor del Alto y Bajo Egipto, una especie de ministro de salud.

TEORÍA MÉDICA

Como ningún otro pueblo de la Antigüedad, los egipcios a través del embalsamamiento tuvieron la oportunidad de examinar vísceras humanas. Y, sin embargo, no desarrollaron los conocimientos anatómicos.

desarrollaron una teoría médica y basada en una noción anatómica.

La idea fundamental era que en el organismo existía un sistema de vasos originados en el corazón, que se conectaban con todas las partes del cuerpo y transportaban aire y líquidos como sangre, espermia, lágrimas y orina, y sólidos como los excrementos.

EL RENACIMIENTO HACIA LA MEDICINA MODERNA, PERSISTENCIA DE LA HERBOLARIA, SISMA ENTRE ACADÉMICOS Y CURANDEROS.

La escritura cuneiforme, tan antigua como la egipcia, era grabada en tablas de arcilla, de manera que la escritura se conserva mejor que hecha en papiros.

El primer documento que se descifró fue la Piedra de Behistún, se trata de escritura cuneiforme persa, descifrada por el filólogo alemán Grotefend.

Escribir el segundo ejemplo

Escribir el tercer ejemplo

Uno de los documentos más valiosos que se conservan, es el código de Hammurabi del Antiguo Reino de Babilonia. Es el primer cuerpo legal que se conoce, data de alrededor del 2250 a.C. y tiene su origen en preceptos sumerios un milenio más antiguos.

Este cuerpo legal contiene disposiciones concernientes a la práctica médica.

ASI POR EJEMPLO:

Si un médico vacía un absceso del ojo y causa al paciente la pérdida del mismo, sus manos serán amputadas.

Tanto en la medicina arcaica de la India y China se dan los elementos mágicoreligiosos y empírico y mezclados entre sí. En estas culturas que se extienden hasta nuestros días se hallan superpuestas la medicina arcaica y la moderna.

Ella muestra varias similitudes con la medicina hipocrática: un componente especulativo similar en su forma y contenido al de la doctrina humoral, se encuentra también una teoría de los tipos constitucionales y se da alto valor al diagnóstico y pronóstico.

La cirugía plástica se desarrolló por vía de los castigos de la religión que profesaban. Ciertas faltas, como el adulterio, eran penados con la extirpación de la oreja o de la nariz.

Como técnica anestésica se usaba la hipnosis, método que llevó a Europa desde la India el cirujano inglés Esdaile en la primera mitad del siglo XIX.

NUEVAS OPCIONES, SISTEMA HAHNEMANN, MEDICINA TRADICIONAL CHINA. SISTEMA HAHNEMANN.

La homeopatía es un sistema de medicina alternativa creado en 1796 por Samuel Hahnemann basado en su doctrina de lo similar cura lo similar que sostiene que una sustancia que causa los síntomas de una enfermedad en personas sanas curará lo similar en personas enfermas.

Hahnemann creía que las causas subyacentes de las enfermedades eran fenómenos que llamó miasmas y que los remedios homeopáticos actuaban sobre ellos

Los homeópatas seleccionan las preparaciones consultando libros de referencia conocidos como repertorios y considerando la totalidad de los síntomas de los pacientes, rasgos de personalidad, estado físico y psicológico e historia de vida.

Hahnemann concibió la homeopatía mientras traducía al alemán un tratado de medicina escrito por el médico y químico escocés William Cullen.

Hahnemann introdujo el concepto de "miasmas" como "principios infecciosos" subyacentes a las enfermedades crónicas.

Asoció cada miasma con enfermedades específicas y pensó que la exposición inicial a los miasmas causa síntomas locales, como enfermedades dérmicas o venéreas.

MEDICINA TRADICIONAL CHINA

es el sistema médico conocido por el hombre que más ha durado de forma ininterrumpida.

Al final de la dinastía Tang, en el siglo X, cinco siglos antes del nacimiento de la medicina occidental, los chinos ya habían desarrollado un corpus sumamente completo de conocimientos y métodos chinos, muchos de los cuales estaban bastante más avanzados que los occidentales

Yin y yang son los dos términos que más se utilizan en la medicina china, y también los que con mayor frecuencia se comprenden mal.

Bibliografía

Universidad del sureste 2022. Antología de Nutrición y medicina alternativa .